



LA FIESTA DE LOS MILITARES

En el primer desfile ya con la Guardia Nacional bajo el mando del Ejército, los soldados se lucieron. En la capital del país, las fuerzas armadas mostraron *músculo* ante miles de asistentes y en otras ciudades como León, Guanajuato, una entidad azotada por la violencia, los soldados permitieron a los niños subir a los tanques y no dudaron en fotografiarse con cualquiera que lo pedía. Muy temprano, el presidente Andrés Manuel López Obrador propuso un plan de paz para Ucrania y acusó a la industria bélica de azuzar el conflicto. **Pág. 5**

Piden la paz mundial en el desfile militar

AMLO agradeció la lealtad de las Fuerzas Armadas y anunció que propondrá el cese de todas las guerras

**RAFAEL RAMÍREZ Y
MARGARITA ANDRÁDE**



Poco a poco la normalidad regresa a las calles del país tras la pandemia, lo cual permitió a miles de mexicanos volver a tomar las calles para festejar la Independencia del país.

Ayer, el centro histórico de la Ciudad de México se llenó de gente y políticos que vitorearon a las Fuerzas Armadas mexicanas durante el desfile para conmemorar el 212 aniversario del inicio de la lucha de la Independencia.

En su discurso, el Presidente agradeció la lealtad de las Fuerzas Armadas mexicanas, al tiempo de criticar a las potencias extranjeras y a la ONU por su actuación en la invasión rusa a Ucrania.

"También en este acto cívico-militar, agradezco de manera fraterna, sincera la lealtad de las Fuerzas Armadas de México, tanto de la Secretaría de Marina como de la Secretaría de la Defensa Nacional con su nueva rama, la Guardia Nacional, institución responsable de garantizar con eficiencia y respeto a los derechos humanos la seguridad pública en nuestro país", dijo López Obrador frente a los integrantes de las Fuerzas Armadas que estaban presentes en Zócalo.

Este fue el primer desfile militar en el que la Guardia Nacional participa ya bajo el mando administrativo y operativo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y a unos días de que se discuta en el Senado la reforma para que el Ejército permanezca en las calles realizando tareas de seguridad pública hasta marzo de 2028.

"Su lealtad (de las Fuerzas Armadas) a la Constitución, a las instituciones y al pueblo de México, así lo hemos hecho y así lo seguiremos haciendo", aseguró el secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, en su discurso, previo a la intervención del Presidente.

Durante la ceremonia, López Obrador estuvo acompañado por su esposa Beatriz Gutiérrez Müller, por su gabinete (incluidos Adán Augusto López y Marcelo Ebrard), la jefa de Gobierno de la CdMx, Claudia Sheinbaum; el ministro presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar; el

presidente del Senado, Alejandro Armента, y el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.

En el templete estuvo flanqueado por el general Sandoval y el almirante José Rafael Ojeda, secretario de Marina, mientras sus invitados especiales: Evo Morales, José Mujica, Gabriel Shipton y Jhon Shipton, padre y hermano de Julian Assange; Aleida Guevara, hija de Ernesto "Che" Guevara, estuvieron en segunda fila.

A quien no se le vio en la ceremonia previa ni en el desfile fue al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar.

Así, López Obrador también habló de la guerra en Ucrania. Criticó a los miembros de la OTAN por negarle a Ucrania su ingreso a la organización y, por otro lado, le ofrecen armas mientras sancionan a Rusia. Y a la ONU la acusó de no hacer nada para detener el conflicto. Pero minutos después llamó a crear un comité encabezado por el papa Francisco, el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, y el primer ministro indio, Narendra Modi, para que hablen con los presidentes de Rusia y Ucrania para acordar la paz.

"La misión pacificadora debe de buscar, de inmediato, el cese de hostilidades en Ucrania y el inicio de pláticas directas con el presidente (Volodímir) Zelenski, de Ucrania, y con el presidente (Vladímir) Putin, de Rusia", indicó.

Tras el discurso de López Obrador comenzó el desfile.

El trayecto comenzó en el Zócalo, para seguir por 5 de mayo, avenida Juárez y Paseo de la Reforma hasta llegar a Campo Marte. Según el Gobierno de la Ciudad de México asistieron 300 mil personas.

Las calles aledañas al recorrido se llenaron de banderas, coronas de flores, globos y sombreros. Santiago, de ocho años de edad, corrió por 5 de Mayo vestido de militar de la mano de su papá para alcanzar "un buen lugar". "Cuando sea grande voy a ser un soldado, quiero pilotar un avión y ver todo desde allá arriba", comentó, mientras señalaba una de las aeronaves que recorre un cielo despejado en la capital mexicana.

"Vinimos desvelados, pero aquí estamos, después de la pandemia por fin pude traer a mis hijos al desfile, ya aprovechamos para tomarnos un atole para desayunar", contó Lorena, otra de las asistentes..

En León, el desfile reunió a miles de personas, quienes se sacaron fotografías con los soldados y junto a los vehículos militares.

"Ha sido el mejor desfile que he visto", mencionó Patricia Sánchez, quien acudió junto a sus hijos.

"Mi hijo quiere ser bombero o policía porque dice que quiere ayudar a la gente porque donde vivimos, que es en la colonia San Miguel, falta mucha seguridad, añadió Patria Sánchez. Con información de Rosario Horta/El Sol de León

300

MIL personas se congregaron en las calles del Centro para ver el desfile militar

“

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
PRESIDENTE DE MÉXICO

“Agradezco de manera fraterna, sincera la lealtad de las Fuerzas Armadas de México”